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Свои соболезнования 
родственникам погибших и 
пострадавших выразили ор-
ганы государственной вла-
сти Челябинской области. 
Законодательное Собрание 
направило телеграмму в 
адрес президента Республи-
ки Татарстан Рустама Мин-
ниханова и председателя 
Госсовета Республики Татар-
стан Фарида Мухаметшина. 

«Гибель детей — непо-
правимое горе для всех нас. 
Разделяем боль, которую ис-
пытывают родные погибших 
и пострадавших, все жители 
Республики Татарстан. Вы-
ражаем самые искренние 

соболезнования семьям, 
которые настигла столь 
страшная трагедия. Готовы 
оказать всяческую помощь и 
поддержку», — говорится в 
тексте телеграммы.

На оперативном совеща-
нии губернатор Челябин-
ской области Алексей Тек-
слер поручил региональному 
министерству образования и 
науки, директорам южноу-
ральских школ усилить меры 
безопасности и пропускной 
режим. 

— Важно, чтобы прово-
дилась постоянная работа 
в школах. Ничего нигде 
нельзя утаивать, никакую 

информацию. Учителя, ди-
ректора, школьники должны 
общаться друг с другом. Как 
только появляются подо-
зрительные моменты, не-
обходимо сообщать об этом 
в правоохранительные орга-
ны, — подчеркнул Алексей 
Текслер.

В режиме оперативного 
штаба глава региона провел 
отдельное совещание с си-
ловыми структурами.

Отметим, 
сегодня в 
крупных 
школах Че-
лябинской 
области 
существует 
должность 
заместителя 
директора 
по без-
опасности, 
которая под-
разумевает своевременное 
информирование право-
охранительных органов о 
потенциально опасных си-
туациях.

— В ближайшее время 
замы по безопасности, а 
также сотрудники школ, 

на которых возложена обя-
занность по обеспечению 
комплексной безопасности, 
проверят техническую рабо-
тоспособность всех средств 
защиты и там, где необходи-
мо, проведут тренировочные 
мероприятия для персонала, 
— прокомментировал ми-
нистр образования региона 
Александр Кузнецов.

Большое внимание уделят 
работе школьных психо-

логов. Как 
отмечает 
Уполно-
моченный 
по правам 
ребенка в 
Челябин-
ской обла-
сти Евгения 
Майорова, 
на этих спе-
циалистах 
лежит осо-

бая ответственность.
— Сегодня в школах есть 

психологи. Но зачастую 
такой специалист один на 
всех. Нужно смотреть, что 
он делает, как и с кем ра-
ботает. Должны меняться 
подходы, создаваться под-

держивающая среда в шко-
лах, — заметила детский 
омбудсмен.

Добавим, в связи с тра-
гедией в Казани президент 
России Владимир Путин по-
ручил директору Росгвардии 
проработать новое положе-
ние о видах оружия, которое 
может быть в гражданском 
обороте и находиться на ру-
ках у населения.

Во вторник, 11 мая, в столице Республики 
Татарстан произошла страшная трагедия — в 
гимназию № 175 ворвался вооруженный мо-
лодой человек и открыл стрельбу. Погибли де-
вять человек, более 20 получили ранения. 
Нападавший задержан. Возбуждено уголовное 
дело, которое будет расследовать центральный 
аппарат Следственного комитета. 12 мая в Ка-
зани был объявлен день траура. На боль от 
случившегося откликнулись по всей стране. 
Поддержка пришла отовсюду.

Трагедия, 
произошедшая 
в Казани, эхом 
отозвалась по всей 
России, в каждом ее 
уголке. Случившееся 
никого не оставило 
равнодушным. 
Поддержка пришла 
отовсюду.

Алексей Текслер, 
губернатор Челябинской           
области:

Важно, чтобы проводи-
лась постоянная рабо-

та в школах. Ничего нигде 
нельзя утаивать, никакую 
информацию. Учителя, ди-
ректора, школьники долж-
ны общаться друг с другом. 
как только появляются по-
дозрительные моменты, не-
обходимо сообщать об этом 
в правоохранительные 
органы.

Челябинцы несли цветы, игрушки и записки к памятнику Орленку, 
выражая соболезнования родственникам погибших в казани. 

АлексАндр ПАтритеев. Фото людмилы ковАлевой
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Дело в том, что к депутатам 
Законодательного Собрания 
поступают многочисленные 
обращения от южноуральцев, 
которые жалуются на то, что 

эвакуаторщики в спешке могут 
не составить акт приема-пере-
дачи машины, где отобража-
ется техническое состояние 
транспортного средства в мо-
мент эвакуации и при передаче 
собственнику для фиксации 
возможных повреждений.

— Отсутствие наказания 
приводит к иг-
н о р и р о в а н и ю 
областного за-
конодательства. 
В результате воз-

никает большое количество 
конфликтных ситуаций, — по-
яснил руководитель фракции 
ЛДПР Алексей беседин, автор 
законодательной инициативы.

Отмечается, что в насто-
ящий момент автомобили-
сты-нарушители вынуждены 
оплачивать и штраф, и услу-
ги по перевозке и хранению 
автомобиля, в то время как 
эвакуаторщики не несут от-
ветственности за нарушение 
порядка возврата задержанно-
го транспортного средства со 
специализированной стоянки.

Областной законопроект 
предусматривает штраф-
ные санкции: для должност-
ных лиц — от 5 до 10 тысяч                        
рублей, для юридических лиц 
— от 15 до 30 тысяч рублей. 

Кстати, эвакуаторщиков уже 
штрафуют в ряде регионов Рос-
сийской Федерации. Напри-
мер, такая практика действует 
у наших соседей — в Свердлов-
ской и Курганской областях.

Для эвакуаторщиков могут ввести штрафы                         

законопроект, ставший откли-
ком на недовольство автомоби-
листов действиями сотрудников 
спецорганизаций, принят южно-
уральскими парламентариями 
пока в первом чтении. 

ОЛЬГА ИВАНОВА

В ряде регионов эвакуаторщиков 
уже наказывают штрафами.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
парламентарии выполнили
просьбу медиков...                  с. 5

АНоНС

зДРАвоохРАНЕНиЕ

В круглом столе, органи-
зованном депутатами фрак-
ции «Партия пенсионеров», 
приняли участие ведущие 
представители медицин-
ских ассоциаций Южно-
го Урала и министерства 
здравоохранения области.

Депутат Степан Фирстов 
напомнил, что в недавнем 
послании Федеральному Со-
бранию президент Владимир 
Путин говорил об усилении 
роли профессионально-
го сообщества в медицине.

— Одна из проблем — пере-
ход квалифицированных спе-
циалистов из государственной 
медицины в частную,— счи-
тает парламентарий. — Но 
на самом деле государствен-

ная и частная медицина не 
антагонисты, в идеале они 
должны дополнять друг дру-
га. Вопросом гармонизации 
этих отношений, уменьше-
нием оттока специалистов 
из государственной меди-
цины могут заняться про-
фессиональные ассоциации.

Степан Фирстов уверен, 
что взаимодействие меди-
цинских ассоциаций и дру-
гих саморегулируемых орга-
низаций способно не только 
поднять престиж врачей, 
улучшить качество медпо-
мощи, но и спасти больше 
человеческих жизней. Это 
особенно актуально для от-
даленных районов области.

Готовность к диалогу с ме-
дицинскими профессиональ-
ными сообществами выразил 
заместитель министра здра-
воохранения Евгений Ванин. 

Фракция «Партия пенси-
онеров» подготовит пред-
ложение о включении в 
Стратегию развития Челя-
бинской области до 2035 го-
да пункта о поэтапном пере-
ходе к саморегулированию. 

Взаимодействие медицинских 
сообществ пойдет во благо
Решить проблему дефицита 
врачей, повысить качество мед-
помощи можно только совмест-
ными усилиями профессиональ-
ных сообществ, региональных и 
федеральных властей. об этом 
шла речь на кругом столе в об-
ластном парламенте.

ТАТЬЯНА НИКОЛАЕВА
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Сегодня в «Усольехимпром» 
идет ликвидация наиболее 
опасных источников загряз-
нения: завершены работы по 
емкостям с химически опас-
ными веществами, ведется 
ликвидация цеха ртутного 
гидролиза. Для переработки 
ртутьсодержащих отходов при-
нято решение по строительству 
экотехнопарка. Далее будут ре-
шаться вопросы по переработ-
ке промышленных отходов об-
ласти и близлежащих регионов.

Экологические риски для 
Байкала представляют от-
ходы, хранящиеся на пром-
площадке Байкальского 
целлюлозно-бумажного ком-
бината. По каждой группе 
отходов должны быть при-
няты индивидуальные меры.

— В Усолье-Сибирском 
планируется строительство 
экотехнопарка, где будут пе-
рерабатывать отходы 1 – 2-го 
класса опасности с использо-
ванием наиболее современ-
ного оборудования и ведущих 
технологий. Федеральный 
экологический оператор сде-
лает все необходимое, чтобы 

в кратчайшие сроки выпол-
нить поручение президента и 
устранить объекты накоплен-
ного экологического вреда, 
— отметил Михаил Махов.

Ликвидацию накоплен-
ного экологического вреда 
в результате промышленной 
деятельности планируют за-
вершить к концу 2024 года.

чем Иркутская область интересна 
южноуральским депутатам
Председатель комитета законодательного Собрания по экологии 
и природопользованию Михаил Махов (фракция «зеленая аль-
тернатива») посетил рекультивируемые промышленные площадки 
иркутской области в рамках технического тура, организованного 
Федеральным экологическим оператором.

НИНА чЕРКАССКАЯ

Михаил МАхОВ, 
председатель комитета Законо-
дательного собрания по экологии 
и природопользованию (фракция 
«Зеленая альтернатива»):

Уверен, что Федераль-
ный экологический 

оператор сделает все не-
обходимое, чтобы каче-
ственно и в кратчайшие 
сроки выполнить поруче-
ние президента россии и 
устранить объекты нако-
пленного экологиче-
ского вреда.

Очередное заседание Зако-
нодательного Собрания на сей 
раз состоится во вторник, 25 
мая, и будет разделено на две 
части. Первая часть заседа-
ния, как ожидается, начнется 
в 11:00 в зале «Аркаим» Цен-
тра международной торговли         
(г. Челябинск, проспект Лени-
на, 35), в рамках которой пар-
ламентарии заслушают отчет 
губернатора Алексея Тексле-
ра о результатах деятельности 
регионального правительства 
за 2020 год. Напомним, в еже-
годном отчете главы региона 
традиционно определяются 
задачи на ближайший пери-
од. По итогам отчета при-
нимается постановление За-
конодательного Собрания.

Вторая часть заседания 
пройдет непосредственно в 
Законодательном Собрании, 
начавшись в 13:00. На данный 
момент известно, что в первую 
очередь депутаты рассмотрят 

поправки в областной бюд-
жет. Далее в повестке, раз-
мещенной на официальном 
сайте парламента, запла-
нирован вопрос о внесении 
изменений в закон области 
«О транспортном налоге». 

В социальном блоке пред-
полагается рассмотрение не-
скольких законопроектов. В 
частности, «О наделении орга-
нов местного самоуправления 
государственными полномо-
чиями по социальной под-
держке отдельных категорий 
граждан», «Об организации 
социального обслужива-
ния граждан в Челябинской 
области», «О бесплатном 

предоставле-
нии земель-
ных участков в 
собственность 
граждан для ин-

дивидуального жилищного 
строительства или ведения 
личного подсобного хозяйства 
с возведением жилого дома 
на приусадебном земельном 
участке на территории Челя-
бинской области». Выделим 
еще один законопроект, вызы-
вающий интерес. Речь идет о 
внесении изменения в статью 
3 закона Челябинской обла-
сти «Об условиях и порядке 
выдачи, в виде исключения, 
разрешения на вступление 
в брак на территории Челя-
бинской области лицу, не 
достигшему возраста 16 лет». 

Обо всех подробностях 
заседания читайте в июнь-
ском номере «Парламент-
ской недели», на сайте 
Законодательного Собра-
ния zs74.ru и на официаль-
ных страницах в соцсетях.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
как депутаты поздравили
ветеранов с 9 Мая...              с. 4

Майское заседание регионального парламента 
пройдет в необычном формате
Нестандартными обещают быть 
как место, так и дата проведе-
ния одиннадцатого заседания 
законодательного Собрания 
Челябинской области.

АлексАндр ПАтритеев.

11-е заседание будет особенно интересным 
и с точки зрения главных вопрсов повестки.
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ПРИЕМ ГРАЖДАН

Прием граждан по лич-
ным вопросам состоялся в 
региональной обществен-
ной приемной председателя 
партии «Единая Россия»        
Д.А. Медведева. 

Первой к Александру 
Лазареву обратилась жи-
тельница Южноуральска, 
председатель КТОС Любовь 
Шлыкова. Она рассказала о 
дороге на улице Советской 
(в пределах улиц Станичная 

и Спортивная) и необходи-
мости обустройства там пе-
шеходного тротуара.

— Поскольку я сама во-
дитель и часто проезжаю по 
этому участку, инспектируя 
территорию своего КТОСа, 
вижу, что наши жители на 
работу и с работы идут едва 
ли не по проезжей части, 
особенно зимой, когда они 
не могут пройти по обочи-
не. Тротуар на этом участке 
очень нужен!

К сожалению, проходя-
щая в этом же месте тепло-
трасса объективно не позво-
ляет решить вопрос в сроч-
ном порядке. Специалистам 
предстоит продумать вари-
анты организации тротуара 
так, чтобы не затруднить 
доступ к коммуникациям. 
Первый вице-спикер реги-
онального парламента взял 
вопрос под личный кон-
троль.

На приеме также про-
звучали обращения отно-
сительно благоустройства 
территорий. К примеру, 
жители микрорайона Звезд-
ного попросили обустроить 
уличное освещение. В пер-
вую очередь предстоит под-

готовить проектно-сметную 
документацию.

— Мы обратились к ру-
ководителю управляющей 
компании 
с просьбой 
разъяснить 
ситуацию. 
Освещение 
необходимо 
сделать до 1 
сентября, — 
подчеркнул 
Александр 
Лазарев. 
— Также за-
явители по-
просили установить детскую 
площадку и прогрейдиро-
вать дорогу. Вопрос по доро-
ге удалось решить сразу же.

Что касается детской 
игровой зоны, областной 
парламентарий предложил 
инициативной группе жите-

лей поселка 
подготовить 
проект. 

— Уверен, 
что благода-
ря закону об 
инициатив-
ном бюдже-
тировании, 
который 
действует в 
Челябин-
ской обла-

сти, и проекту «Комфортная 
городская среда» в поселке 
появится современная и ка-
чественная детская площад-

ка. Инициативы жителей, с 
которыми они обращаются к 
депутатам Законодательного 
Собрания, только привет-
ствуются. Но самое важное, 
чтобы люди, обращаясь к 
нам, были удовлетворены не 
только ответами, но и реаль-
ными делами. В целом одни 
вопросы сегодня удалось 
решить оперативно, другие 
— необходимо еще прорабо-
тать. 

— Мы очень рады, что по-
пали к вам на прием, Алек-
сандр Владимирович. На-
деемся, вопрос по уличному 
освещению будет решен, — 
сказала жительница микро-
района Звездного Наталья 
Килинич.

«ОТВЕчАЕМ ЖИТЕЛЯМ 
РЕАЛЬНЫМИ ДЕЛАМИ»

Освещение поселков, благоустройство тер-
риторий, ремонт дорог — вот краткий перечень 
вопросов, с которыми жители челябинской об-
ласти обратились в ходе приема к первому за-
местителю председателя Законодательного 
Собрания Александру Лазареву (фракция «Еди-
ная Россия»). Интересовали южноуральцев и 
механизмы реализации областного закона об 
инициативном бюджетировании.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

В завершение 
приема Александр 
Лазарев вручил 
благодарственное 
письмо 
Законодательного 
Собрания 
заведующей детским 
садом № 23 Елене 
Солнцевой.

любовь ШлыкОВА, 
жительница Южноуральска:

Поскольку я сама во-
дитель, часто вижу, как 

люди на работу и с работы 
идут едва ли не по проез-
жей части, особенно зи-
мой. Поэтому и задалась 
целью обустройства для 
жителей пешеходной до-
рожки. После сегодняш-
него приема обрела уве-
ренность, что вопрос 
будет решен. 

общЕСТвЕННый СовЕТ

В работе Совета участвовали первый 
вице-спикер областного парламента 
Александр Лазарев, председатель ко-
митета по экономической политике 
и предпринимательству Евгений ил-
ле (оба — фракция «Единая Россия»), 
председатель комитета по экологии 
и природопользованию Михаил Ма-
хов (фракция «зеленая альтернатива»).

Как отметил председатель Со-
вета Алексей Ларин, с момента ут-
верждения нового состава произо-
шел целый ряд знаковых событий, 
в первую очередь — послание пре-
зидента, где были поставлены клю-
чевые задачи в сфере экономики. 

Напомним, основными полно-
мочиями Общественного совета яв-
ляются подготовка предложений и 
рекомендаций по совершенство-
ванию федерального и областно-
го законодательства в сфере регу-
лирования предпринимательской 
и инвестиционной деятельности.

— Для меня как для председателя 
комитета по бюджету и налогам важ-
ны мнение и рекомендации Совета 
для того, чтобы совершенствовать 
меры поддержки предпринимателей 
в нашей области, — отметил Алек-
сандр Лазарев. — Общественный 
совет необходим, чтобы слышать 
голос бизнес-сообществ региона. 

В свою очередь Евгений Илле под-
черкнул: несмотря на то что пан-
демия прошла свой пик и сегодня 
идет на спад, меры поддержки биз-
неса не теряют своей актуальности.

— Нам необходимо получать от 
Общественного совета обратную 
связь о том, как в территориях ра-

ботают законы, регулирующие все 
аспекты предпринимательской дея-
тельности, а также совместно рабо-
тать над новыми законопроектами, 
— обратил внимание Евгений Илле.

Ближайшими темами работы Со-
вета станут: развитие и поддержка 
малых и средних производственных 
предприятий, проблемы налого-                               
обложения и вовлечение молодежи и 
студенчества в предпринимательство.

Парламент ждет от бизнеса обратную связь

второе заседание нового состава обще-
ственного совета по предприниматель-
ству и инвестиционной деятельности при 
законодательном Собрании состоялось 
на минувшей неделе в стенах южноу-
ральского парламента. о главных темах 
— в нашем материале.

НИНА чЕРКАССКАЯ. фОТО АВТОРА

евгений Илле, 
председатель комитета Законодатель-
ного собрания по экономической поли-
тике и предпринимательству (фракция 
«единая россия»):

Нам необходимо получать от 
Общественного совета обрат-

ную связь о том, как в территори-
ях работают законы, регулирую-
щие все аспекты предпринима-
тельской деятельности, а также 
совместно работать над но-
выми законопроектами.

Общественный контроль — 
одно из полномочий совета.
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ДЕПуТАТЫ В ОКРуГАх

Евгений Губанов 
поздравил    
тружеников тыла

Депутат южноуральского 
парламента Евгений Губанов 
(фракция «Единая Россия») 
поздравил с праздником ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны, тружеников тыла 
и тех, кто так и не дождался 
отцов с фронта. В числе тех, у 
кого побывал парламентарий, 
оказалась Ольга Степановна 
Квятковская. 

Война застала ее 13-летней 
девочкой. Она недолго про-
работала на колхозных полях, 
после чего отправилась во-
евать наравне со взрослыми. 
Ей удалось спасти раненого 

партизана: спрятать в доме 
лесника, выходить и вы-
лечить. Затем девочка-под-
росток сражалась в парти-
занских отрядах. До сих пор 
вспоминает, как ходила в раз-
ведку с подругой Галей. 

Ольга Степановна — мно-
годетная мать, вместе с мужем 
воспитала пятерых детей. У 
нее 12 внуков и уже давно есть 
правнуки. Все навещают, лю-
бят, гордятся и знают о подви-
гах этой великой женщины. 

— Все меньше остается 
участников и свидетелей со-
бытий Великой Отечествен-
ной войны. С каждым годом 
все более значимым становит-
ся праздник Великой Победы. 
Мы благодарны ветеранам за 

нашу жизнь и мирное небо 
над головой! — отметил Евге-
ний Губанов.

Валерий Колокольцев 
навестил блокадницу

В преддверии Дня Победы 
депутат валерий Колокольцев 
(фракция «Единая Россия») 
встретился с жительницей 
своего избирательного округа, 
прошедшей блокаду Ленин-
града. Он побывал в гостях у 
Маргариты Михайловны Щу-
ровской.

Маргарита Михайловна по-
казала депутату фотографии, 
рассказала о нелегкой участи, 
которая выпала на ее долю. 
Во время беседы хозяйка и ее 
гость затронули темы нынеш-
него состояния образования, 
медицины, порассуждали о 
том, как сейчас молодежь от-
носится к историческому на-
следию. 

Депутат пожелал Марга-
рите Михайловне долгих лет 
жизни, здоровья, бодрости и 
стойкости духа.

Александр Решетников 
возложил цветы                    
к Вечному огню

Депутат Александр Ре-
шетников (фракция «Единая 
Россия») 9 Мая также провел 
в своем округе — в Ашин-
ском районе. На встрече с 

ветеранами Великой Отече-
ственной войны он поблаго-
дарил героев за мужество и 
свободу, за мирное небо над 
головой. В их адрес прозву-
чали пожелания крепкого 
здоровья и долгих лет жиз-
ни. Каждый ветеран получил 
подарочный набор. Депутат 
также принял участие в воз-
ложении цветов к Вечному 
огню.

Между прочим, Алек-
сандр Решетников встреча-
ется с ветеранами не только 
9 Мая. Он поздравляет их с 
Днем защитника Отечества, 
именинами и другими важ-
ными событиями в жизни. 

Ольга Мухометьярова 
признательна ветеранам

Депутат Законодательного 
Собрания ольга Мухометья-
рова (фракция «Справедливая 
Россия») поздравила с 76-й 
годовщиной Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
ветерана Валентину Иванов-
ну Величкину. Встреча полу-
чилась душевной и теплой, 
наполненной воспоминани-
ями о далеких «сороковых 
роковых».

— Я увидела в семейном 
архиве Валентины Ивановны 
уникальное фото, сделанное 
20 мая 1945 года в Праге. На 
нем — живые герои Второй 
мировой. Их грудь не уве-
шана медалями, но лица 
светятся. Лица 
Победы! — по-
делилась впечат-
лениями Ольга 
Мухометьярова. 

Павел Шиляев 
поблагодарил 
фронтовиков

По инициативе депутата 
Законодательного Собрания 
Павла Шиляева (фракция 
«Единая Россия») в Орджо-
никидзевском избиратель-
ном округе № 28 состоялась 
акция «Ветеран Великой 
Отечественной войны жи-
вет рядом». Ветеранам, 
живущим в Магнитогорске, 
вручили подарки от парла-
ментария и передали письма 
со словами признательности. 
В них написано следующее: 
«Сегодня, выражая вам слова 
благодарности, хотели бы 
сказать спасибо за мужество, 
героизм, отвагу и смелость, 
за верность, преданность и 
жертвенность. Ваш подвиг 
жив, вы наши герои! Благо-
дарим вас за все, что вы сде-
лали!»

Алексей Денисенко 
встретился с бывшими 
военнопленными

Парламентарий Алексей 
Денисенко (фракция «Единая 
Россия») поздравил 96-летне-
го челябинца Федора Остап-
ца, которому в военные годы 
пришлось несколько лет 
провести на принудительных 
работах в Германии.

Почти 70 лет Федор Геор-
гиевич живет в Челябинске. 
В свое время работал свар-
щиком на «Коксохимстрое», 
мастером разливки на Челя-
бинском металлургическом 
заводе. Вместе с супругой 
воспитал троих детей.

— В этот день мы говорим 
спасибо каждому, кто на по-
лях войны и в тылу отстаивал 
нашу Родину. Эти люди оли-
цетворяют собой историю, и 
пока у нас есть возможность 
к ней прикоснуться, мы 
должны это делать с макси-
мальной отдачей, — говорит 
Алексей Денисенко.

СПАСИБО 
ВЕТЕРАНАМ

Нынешний выпуск под рубрикой «Депутаты в округах» особенно значи-
мый. Он посвящен отмечавшейся накануне 76-й годовщине Великой По-
беды и тому, как депутаты Законодательного Собрания встречали 9 Мая 
вместе с жителями своих избирательных округов. К слову, парламентарии 
участвовали как в торжественных мероприятиях, так и лично навещали 
ветеранов Великой Отечественной войны. К сожалению, наш материал 
может вместить лишь малую часть таких памятных встреч.

Южноуральские парламентарии лично навещали 
ветеранов. На фото — депутат евгений Губанов.

АНАСТАСИЯ хИВИНцЕВА. фОТО С САйТА zs74.ru 

На встречах с ветеранами разговор шел 
по душам. На фото — депутат Валерий колокольцев.

Депутаты участвовали в праздничных мероприятиях 
в своих округах. На фото — депутат Александр решетников.
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ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
акция «Сад памяти»
шагает по Южному уралу... с. 6
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АКТуАЛЬНО
ДЕНь РожДЕНиЯ

владимир МЯКуШ
родился 20 мая.
Руководитель фракции «Единая 
Россия»,
Единый избирательный округ,
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области,
входит в состав комитета За-
конодательного Собрания по 
бюджету и налогам.

 Леонид уРМАШов
родился 24 мая.
Депутат фракции «Единая Рос-
сия»,
Саткинский избирательный 
округ № 7,
заместитель председателя ко-
митета Законодательного Со-
брания по бюджету и налогам, 
входит в состав комитета За-
конодательного Собрания по 
законодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению.

Михаил ПохЛЕбАЕв
родился 25 мая.
Депутат фракции «Единая     
Россия»,
Озерский избирательный   
округ № 4,
входит в состав комитета Зако-
нодательного Собрания по эко-
логии и природопользованию.

Алексей бЕСЕДиН
родился 27 мая.
Руководитель фракции ЛДПР,
Единый избирательный округ,
заместитель председателя ко-
митета Законодательного Со-
брания по бюджету и налогам, 
входит в состав комитета За-
конодательного Собрания по 
законодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению.

Напомним, в конце марта депутаты 
Законодательного Собрания про-
вели в Аргаяшском районе выездное 
рабочее совещание по вопросу модер-
низации первичного медицинского 
звена. Парламентарии посетили пять 
медучреждений, пообщались с меди-
цинским персоналом фельдшерско-
акушерских пунктов и больниц. На 
встрече сотрудники детского отделе-
ния районной больницы обратились 
к депутатам с просьбой в приобрете-
нии медицинских халатов. Просьба 
не осталась без внимания. Накануне 
депутаты Алексей Беседин и Евге-
ний Рева (оба — фракция ЛДПР) 
передали главному врачу больницы 

Николаю Панкову 43 медицинских 
халата, которые приобрели на личные 
средства. 

— Из-за первоочередных нужд 
больницы приобретение медицин-
ских халатов иногда может просто 
откладываться, — 
пояснил Николай 
Панков. — Но как 
раз на выездном 
комитете депутатов 
Законодательного 
Собрания наши 
сотрудники расска-
зали, что дефицит 
халатов — одна из 
насущных проблем. 
Депутаты выразили 
желание помочь, за 
что наш коллектив, 
безусловно, благо-
дарен.

Поскольку обращение исходило 
непосредственно от сотрудников дет-
ской поликлиники, был подобран их 
размерный ряд и соответственно им и 
передадут халаты.

— Размеры мы подобрали точно по 
списку, предоставленному вашими 
сотрудниками, в том числе выбрана 
именно та цветовая палитра, которая 
подходит, — отметил Алексей Бесе-
дин. — Мы рады, что смогли оказать 
пусть небольшую, но все-таки по-
мощь. Можете на нас рассчитывать 
и в будущем. В этом году депутаты 
планируют и дальше проводить такие 
выездные комитеты.

— Практика показала, что подоб-
ные формы работы на самом деле 
эффективны и полезны для всех за-
интересованных сторон, — добавил 
Евгений Рева. — Приезжая на место, 
депутаты имеют возможность напря-
мую услышать о потребностях жи-
телей. Благодаря прямой связи про-

блемы на местах 
решаются гораздо 
быстрее.

В ходе встречи 
депутаты поинтере-
совались у Николая 
Панкова, как на 
сегодняшний день 
обстоит ситуация 
с фельшерско-аку-
шерскими пункта-
ми в районе, в част-
ности, в поселке 
Увильды, куда они 
приезжали.

— Сейчас по за-
явкам жителей в поселок регулярно 
приезжает мобильный пункт, — рас-
сказал главврач. — Кроме того, 
жители обращаются в близлежащее 
Кузнецкое, где находится центр вра-
чей общей практики. Строительство 
нового ФАПа в Увильдах заплани-
ровано к 2023 году. В Аязгулова, где 
аварийный пункт закрылся, на строй-
площадке уже установлены сваи для 
нового ФАПа. 

Парламентарии заверили, что За-
конодательное Собрание совместно 
с министерством здравоохранения 
региона будет держать ситуацию на 
контроле.

МЕДИКИ ПОПРОСИЛИ —
ДЕПуТАТЫ ВЫПОЛНИЛИ

Практика выездных заседаний (нередко — совместных) 
профильных комитетов оказалась особенно популярной 
среди депутатов Законодательного Собрания седьмого 
созыва. Такой формат работы, что называется, «на земле» 
уже доказал свою эффективность на ряде примеров. Это 
подтвердила и прошедшая накануне встреча депутатов 
областного парламента с главврачом Аргаяшской районной 
больницы, на которой они передали персоналу 43 меди-
цинских халата. 

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Практика выездных 
комитетов 
распространена 
среди депутатов 
Законодательного 
Собрания. 
Профильные комитеты 
выезжают в различные 
территории нашей 
области, на различные 
объекты, в том числе 
социально значимые.

Николай ПАНкОВ, 
главный врач Аргаяшской районной 
больницы:

Третий год работаю главным 
врачом, и то было первое на 

моей памяти выездное заседа-
ние депутатов. с моей точки зре-
ния, очень удачная форма работы 
и опыт, полезный для всех. Пото-
му что когда мы докладываем о 
чем-то с трибун, это все не так 
видится, как есть в жизни.

Просьба медиков Аргаяшского 
района не осталась без внимания.
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АКцИЯ

В квартале 9 выдела 8 Челябин-
ского (городского) бора на площади 
трех гектаров с участием парламен-
тариев за два дня было высажено 
порядка 20 тысяч сеянцев сосны, 
привезенных из Аргаяшского пи-
томника. В 2012 году на этом участке 
случился пожар, ранее были убраны 
все погибшие деревья в рамках сани-
тарно-оздоровительных мероприя-
тий.

— Сегодня депутаты Законода-
тельного Собрания вместе с сотруд-
никами Главного управления лесами 
Челябинской области, представи-
телями различных структур, объ-
единений, активистами волонтер-
ского движения, жителями вышли 
на посадку сеянцев на участке, где 
действительно несколько лет назад 
произошел пожар. Крайне важно в 
городском бору, в любимом месте от-
дыха челябинцев, восстановить утра-
ченные деревья, — отметил вице-
спикер южноуральского парламента 
владимир Павлов (фракция «Единая 
Россия»). — Акция «Сад Памяти», 
конечно, имеет особое значение, 
как дань уважения ветеранам Вели-

кой Отечественной войны. И свой 
труд я посвящаю в первую очередь 
моим родственникам — участникам        
войны, а также всем фронтовикам и 
труженикам тыла.

Перед началом работы для 
участников провели обязательный 
инструктаж. Начальник Главного 
управления лесами Челябинской об-
ласти Сергей Лавров рассказал, как 
правильно сажать сеянцы, чтобы 
прижилось максимальное их количе-
ство. Для этого существуют опреде-
ленные требования.

— Во-первых, количество поса-
дочных мест на один гектар не долж-
но превышать 6600 сеянцев, — пояс-
нил Сергей Лавров. — Плугом наре-
заются ряды через каждые три метра, 
сеянцы в ряду высаживаются на 
расстоянии полуметра друг от друга. 
Далее мечом Колесова делается лун-

ка, в которую помещается корневая 
система двухлетнего сеянца. Рядом 
пробивается грунт, чтобы убрать воз-
душное пространство из корневой 
системы (это поможет росту), после 
чего нужно отступить полметра и 

снова повторить те же действия с но-
вым сеянцем.

— С начала 2000-х годов участвую 
в высадках на территории Челя-
бинского бора, — комментирует 
вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ олег Голиков 
(фракция «Единая Россия»). — По-
следние несколько лет ежегодно с 
депутатами Законодательного Со-
брания, сотрудниками аппарата 
парламента участвуем в подобных 
акциях. Этот бор — легкие Челябин-
ска, островок зелени в промышлен-
ном городе. Можно много говорить 
о необходимости сохранения бора, 
но самое лучшее — приехать сюда и 
посадить молодые деревья. Сегодня 
я посадил уже не один ряд, сделав 
это в честь наших героев Великой 
Отечественной войны. Одну из по-
саженных сосенок посвятил своему 
деду по материнской линии Алексею 
Васильченко, который погиб в са-
мом начале Великой Отечественной 
войны. Мама родилась в 1941 году 
уже без отца — его к тому времени 
призвали на фронт. Второй мой дед 
Макар Голиков тоже погиб в первые 
годы войны. Призываю всех принять 
участие в этой акции!

Всего в рамках акции «Сад Памя-
ти» на территории Челябинской об-
ласти планируется посадить свыше 
416 тысяч сеянцев. По словам Сергея 
Лаврова, часть участков для высадки 
расположена в муниципалитетах. Где 

они будут располагаться, определяли 
местные власти совместно с жителя-
ми, и уже сейчас от них приходят за-
явки о добавлении мест для посадок.

— В своем округе регулярно вме-
сте с жителями сажаем деревья, и с 
каждым годом все больше, — расска-
зывает первый заместитель предсе-
дателя комитета по строительной по-
литике и ЖКХ Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия»). 

Отметим, депутат принимает ак-
тивное участие в восстановлении 
храмов в сельской местности на-
шего региона. Вместе с работами 
по реконструкции церквей попутно 
идет благоустройство прилегающих 
территорий, где также высаживают 
молодые деревья. 

— Миллионы жителей Совет-
ского Союза погибли в Великой                
Отечественной войне. Пусть каждое 
посаженное в рамках акции деревце 
символизирует память об одном из 
погибших, — добавляет Александр 
Мотовилов. — Но также эта акция 
— с перспективой на будущее, для 
последующих поколений, чтобы вы-
жженная пожаром поляна снова ста-
ла частью бора и спустя годы здесь 
стоял полноценный хвойный лес. 

ВНЕСИ СВОй ВКЛАД
В «САД ПАМЯТИ»

Депутаты Законодательного Собрания присоединились 
к международной акции «Сад Памяти», которая стартовала 
в челябинской области 29 апреля и продлится вплоть до 
22 июня. Южноуральские парламентарии приняли участие 
в посадке сеянцев сосны в челябинском (городском) бору.  

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Челябинский (городской) 
бор — уникальное место, 
реликтовый ленточный 
бор, расположенный 
на гранитной плите. 
Плодородных условий 
здесь практически 
нет, сажать растения 
непросто. Однако 
при таком грунте 
приживаемость здесь 
составляет около 90%.

Владимир Павлов.

Олег Голиков.

Александр Мотовилов.

циФРА

запланировано посадить 
на территории челябинской области 
в период акции «Сад Памяти».

СВЫШЕ

416 000
СЕЯНцЕВ
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Рейсы в Антарктику

В фонде историка, краеведа, за-
служенного работника культуры РФ, 
бывшей заведующей музеем Ильмен-
ского заповедника Людмилы Арка-
дьевны Буториной хранятся докумен-
тальные материалы, рассказывающие 
об участнике первой советской Ан-
тарктической экспедиции Владимире 
Михайловиче Басове, научном сотруд-
нике, а позднее — директоре Ильмен-
ского заповедника.

Первая советская экспедиция была 
организована в преддверии 
Международного геофи-
зического года, про-
ходившего с 1 июля 
1957 по 31 декабря 
1958 года. Наша 
страна взяла на 
себя обязатель-
ства с ноября 
1955 по апрель 
1959 года органи-
зовать четыре рей-
са судов в Антар-
ктиду и создать там 
научные обсерватории. 
Международный совет 
научных союзов выделил для 
советских исследователей обширную 
неизведанную территорию между 80-м 
и 105-м градусами восточной долготы.

Москва — Север — урал

Принять участие в таких значимых 
для всего человечества исследованиях 
и пригласили научного сотрудника 
Ильменского заповедника Владимира 

Басова. Кто же он — Владимир Ми-
хайлович Басов? 

В 1950 году окончил Московский 
геолого-разведывательный институт 
им. С. Орджоникидзе по специаль-
ности «Геология и разведка месторож-
дений полезных ископаемых». Будучи 
еще студентом последнего курса, в 
1949 году вместе с женой Ольгой Тыр-
цевой, тоже студенткой этого вуза, 
Басов начал работать на Севере. Уже 
тогда он проявил себя хорошим спе-
циалистом-геологом и талантливым 
организатором. После окончания ин-

ститута Басова назначают на-
чальником отряда, затем 

— начальником партии 
по геологической 

съемке и поискам 
месторождений. В 
феврале 1952 года 
Басов назначен 
начальником 
экспедиции в от-
даленный и неис-

следованный рай-
он Арктики — на 

остров Врангель, где 
он трудился до самого 

1954 года. Геологический 
отчет о работе партии получил 

отличную оценку. Это была не просто 
работа в условиях Крайнего Севера. 
Геологическая партия участвовала 
в научных исследованиях в рамках 
Международного Полярного про-
екта, который проводился в Арктике 
с середины 1930-х вплоть до начала 
1950-х годов.

Владимир Басов, закончив научную 
работу на острове Врангель, решил с 

семьей перебраться на родину жены, 
на Урал. Директор Горно-геологиче-
ского института Уральского филиала 
Академии наук СССР (УФ АН СССР) 
А.А. Иванов предложил В.М. Басову 
должность заведующего научной ча-
стью (ученого секретаря) в Ильмен-
ском заповеднике. 

Накануне экспедиции

В Академии наук не забыли 
успешного молодого геолога. Летом           
1955 года Владимир Басов получил 
вызов на участие в 
первой Комплекс-
ной антарктиче-
ской экспедиции 
Академии наук 
СССР. Экспедиция 
была организована 
Главным управле-
нием Севморпути 
Министерства мор-
ского флота СССР 
и Академией наук. 
Научное руковод-
ство экспедицией поручили Ивану 
Дмитриевичу Папанину — известному 
полярнику, доктору географических 
наук, дважды Герою Советского Сою-
за, обладавшему незаурядной пробив-
ной силой. Целью экспедиции было 
создание исследовательской станции 
на антарктическом побережье и се-
зонной полевой базы в центральной 
области материка. Основными науч-
ными задачами экспедиции являлись 
изучение атмосферных процессов в 
Антарктиде и их участие в общей цир-
куляции воздушных масс.

На борту «Оби»

30 ноября 1955 года флагманский 
корабль «Обь», первый из экспедиции, 
вышел в плавание из порта Калинин-
града. С борта дизель-электрохода 
«Обь» В.М. Басов изучал донные осад-
ки прибрежных морей Антарктиды. 

После 35-дневного плавания, преодо-
лев десять с половиной тысяч миль, 
корабль подошел к Антарктическому 
материку в районе Земли королевы 
Мэри. 14 февраля 1956 года над на-
учной обсерваторией «Мирный» на 
материке Антарктида был поднят го-
сударственный флаг СССР.

Начались научные исследования. 
Басов в условиях сложной обстанов-
ки проявил себя активным и дис-
циплинированным. После того, как 
трагически погиб один из участников 
экспедиции, пытаясь спасти тонущий 
трактор, никто не решался садиться 
за руль тягача. Тогда Владимир Ми-
хайлович показал пример мужества и 
отваги и сам стал водителем трактора. 
Получил благодарность от начальника 
экспедиции за отличную работу.

Летописец Антарктиды

Басов оказался еще и замечатель-
ным летописцем экспедиции. К при-
меру, он записал в своем дневнике: 
«5 января 1956 года все участники 
экспедиции на палубе — прямо по 
курсу корабля ледяной обрывистый 
берег, у которого прилепилось поле 
ледяного припая — годовалого моло-
дого льда. На склоне ледяного купола 
материка видна темная полоса из 
валунов морена. Эти громадные глы-
бы камней принесены сюда за сотни 
или тысячи миль на спине сполза-
ющего в море ледника со скоростью 
нескольких метров в год. «Обь» 
врезается в припай и сильными уда-
рами корпуса пробивается вперед. С 
палубы сбрасывается шторм-трап. 
Впервые спускаемся на припайный 
лед, окружающий ледяной обрыв 
Антарктиды... На второй день Антар-
ктида неожиданно показывает свой 
коварный нрав. С материка сорвался 
сильнейший ветер, все скрывается в 
снежно-ледяной пелене. Наказание 

за беспечность. 
Выгруженные 
ранее на лед тяже-
лые контейнеры с 
крыльями самолета 
Ли-2 находятся под 
угрозой. Ветер не 
стихает, достигая 
скорости 25-30 м/с. 
Поземка и снежная 
пыль сменяются 
крупными хлопья-
ми мокрого снега. 

Аврал. Припай продолжает ломать и 
уносить в море. Работают все четыре 
дизеля, стараясь удержать корабль 
на месте. С большим трудом удается 
спасти крылья самолета. Антарктида 
дает первый предметный урок».

Директор Ильменского 
заповедника

Вернувшись на Родину, Владимир 
Михайлович Басов работал директо-
ром Ильменского государственного 
заповедника, вел большую научную 
работу, организовывал крупные на-
учные совещания, писал статьи, вы-
ступал на радио, участвовал в между-
народных конференциях по геологии, 
охране окружающей среды. Награж-
ден орденом «Знак Почета» (1978) и 
медалями СССР.

Владимир Михайлович умер 12 мая 
1996 года. Ему было 69 лет.

Казалось бы, какое отношение имеет к Антарктике дале-
кая от морей и океанов челябинская область, находящаяся 
в самом центре Евразийского материка? А вот – имеет. И в 
Объединенном государственном архиве челябинской об-
ласти есть этому подтверждение.

еленА рохАцевич. Фото из Архивного ФондА л. А. Буториной

ЮЖНОуРАЛЬцЫ
НА ЮЖНОМ ПОЛЮСЕ

В течение 
Международного 
геофизического года                               
в Антарктиде побывали 
три советских 
экспедиции, которые 
оказались одними 
из крупнейших 
исследовательских 
проектов в Антарктике.
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ОБщЕСТВО

Екатерина РуМбАх,
педагог, город Челябинск:
— Читать «Парламентскую неде-

лю» начала чаще благодаря одноимен-
ному Telegram-каналу, где помимо 
оперативных новостей еженедельно 
размещается анонс номера. Но и 
раньше случалось обращать внимание 
на издание. Особенно в 2020 году, ког-
да пандемия заставила и педагогиче-
ское сообщество, и самих школьников 
перейти на дистанционное обучение. 
В газете появлялось много матери-
алов по данной теме, хотя, казалось 
бы, газета не специфическая — не 
учительская. Но, возможно, и к луч-
шему, когда журналисты доступно 
рассказывают о том, что интересно 
той или иной категории жителей. С 
другой стороны, если газета Законо-
дательного Собрания высказывается 
о проблеме, значит, эту проблему 
поднимают в самом Законодатель-
ном Собрании. Кстати, тогда же с 
коллегами узнали об акции «Помоги 
учиться дома»: депутаты передавали 
планшеты ребятам из нуждающихся 
семей. Кто-то скажет, что такие 
акции актуальны для отдаленных 
районов. Не соглашусь. Для Челябин-
ска это тоже было важно.

НАШи ЧиТАТЕЛи

Так, прием в рамках Недели соци-
ально-правовых вопросов граждан 
старшего поколения состоялся в обще-
ственной приемной депутата Законода-
тельного Собрания Алексея Денисенко 
(фракция «Единая Россия»). Вместе с 
парламентарием на обращения жителей 
Курчатовского района Челябинска от-
ветил районный глава Сергей Антипов.

В ходе приема к Алексею Денисенко 
и Сергею Антипову обратились три зая-
вителя. В первую очередь проблемы ка-
сались социальной сферы и требовали 

консультационной помощи. Отметим, 
по каждому из своих вопросов курча-
товцы получили необходимые ответы.

— Сегодняшний прием не закончил-
ся простой консультацией, обращения 
взяты в работу, чтобы помочь заявите-
лям, — подвел итоги Алексей Денисен-
ко. — Зачастую самая большая цен-
ность таких приемов в том, что жители 
получают важные и полезные советы 
для решения тех или иных проблем.

В южной столице нашего регио-
на, в Магнитогорске, также активно 
проходила Неделя приемов жителей 
старшего поколения, в том числе в 
Правобережном депутатском центре 
«Единой России». Здесь приемы вели 
депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области вячеслав 
Евстигнеев и валерий Колокольцев 
(оба — фракция «Единая Россия»), при 
участии специалистов управления со-
циальной защиты населения, юристов.

Так, к Вячеславу Евстигнееву, пред-
седателю комитета Законодательного 
Собрания по аграрной политике, об-
ратилась жительница Валентина Утки-
на с просьбой помочь ликвидировать 
негативные последствия, связанные 
с заменой стояка в квартире. В тот же 
день сотрудники управляющей компа-
нии выехали на место, оценили ситу-
ацию и назначили день, когда выпол-
нят необходимые ремонтные работы. 

Парламентарий Валерий Коло-
кольцев в свою очередь принял в 
работу заявление Виктора Чайки-
на, который сетовал на затянув-
шийся капитальный ремонт дома.

По информации Правобережного 
депутатского центра, в течение Не-
дели старшего поколения порядка 
40 магнитогорцев получили необ-
ходимые разъяснения и помощь в 
решении проблем. Примечательно, 
что за четыре месяца текущего го-
да в депутатский центр обратились 
более 350 человек, из них большин-
ство — люди пенсионного возраста.

Официальный сайт 
https://www.zs74.ru

в Facebook: 
https://facebook.com/zso74

в Telegram:
https://t.me/zso74

на YouTube:
 https://www.youtube.com/
channel/UC-MbJKb4flQO-
FX_cdU57jA

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
в иНТЕРНЕТЕ: 

Неделя приемов жителей старшего поколения 
прошла в челябинской области 

ПРиЕМ ГРАжДАН

в конце апреля — начале мая в Челя-
бинской области проходила Неделя 
приемов граждан старшего поколения 
по социально-правовым вопросам. Ак-
тивное участие в ней приняли депутаты 
законодательного Собрания фракции 
«Единая Россия».

Алексей Денисенко откликнулся 
на обращения жителей курчатовского района.

РОМАН РуДИН. фОТО С САйТА zs74.ru 


